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登米市教育委員会７月定例会議 会議録 

会議の名称 令和３年第９回登米市教育委員会７月定例会議 

開催日時 

 

 

令和３年７月３０日（金） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時３０分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 平山 法之 

教育部次長 小林 和仁（欠席） 

教育部次長兼学校教育管理監 二階堂 順一郎 

教育総務課長 新田 公和 

学校教育課長 菅原 正博 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長兼東京オリンピッ

ク・パラリンピック推進室長 
山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 佐藤 智哉 

  

  

  

  

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第 16号 一般事務報告について 

報告第 17号 令和４年度使用教科用図書の採択結果について 

議案第 28号 
登米市教育委員会公の施設に係る指定管理者の指定手続等に 

関する規則の一部を改正する規則について 

議案第 29号 登米市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について 

議案第 30号 登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

議案第 31号 米山地域学校再編実施計画の策定について 

  

会議結果 報告第 16号 報告 

報告第 17号 報告 

議案第 28号 決定 

議案第 29号 決定 

議案第 30号 決定 

議案第 31号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

山形生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、令和３年第９回登米市教育委員会７月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

 

前回までの会議録の承認については、事前配布により、内容を確認

していただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思い

ます。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、５番 須藤委員、１番 畠山委員にお

願いします。 

 

 

日程第１、報告第 16号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和３年６月２３日から７月２９日までの

会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資料１及び

資料１-②に基づき報告） 

 

（教育長の）一般事務報告が終わりました。この件についてご質問は

ありませんか。 

 

第１回登米市若者交流活性化会議の参加者の年齢構成や男女比、会

議の内容を説明願います。 

 

男性５名、女性３名、年齢構成は 20代２名、30代２名、40代４名

の８名です。 

利用率の少ない公共施設について、利用率向上の意見を集約し提言

していくこととなっております。 

 

 

視聴覚センター運営委員会について、これからＩＴ教育を推進する

のであれば教育支援センターの中に視聴覚センターを取り込む等の方

法により、専門的な内容について総合的な指導を行うことが必要と考

えます。今後を踏まえ、両センターのあり方について検討が必要と考

えます。 

 

 視聴覚センターの役割は十分に果たしたと考えております。これま

で行ってきた、ＤＶＤ等の貸し出しについてはオンデマンドで対応す

ることが可能となっているので、運営委員会に対しセンターのあり方

を含め検討していただくこととしております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山部長  

 

 

 

大久保委員 

 

 

山形生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 若者交流活性化会議に関連してですが、とめ市民活動プラザで市内

の中学生に「まちづくり」のアンケートを行ったところ、「ボランティ

ア活動を行いたい」「人の役に立つことを行いたい」との意見が多かっ

たそうです。中学生の要望に教育委員会としてどのように関わってい

くことが出来るのか検討していただきたいと思います。 

 

 子ども達にそのような意見があることは、大変頼もしく思いました。 

 高校生が中心のジュニアボランティア活動、ジュニアリーダー活動

に中学生が積極的に参加できる体制を検討していきたいと思います。 

 

 これまで、教育委員会ととめ市民活動プラザ等の地域づくりの団体

との連携は行っておりませんでした。今後、情報共有の場を持ち中学

生の活動の機会を検討していきたいと思います。 

 

 ポーランドボートチームの事前合宿に参加した人数、大変だった事

について説明願います。 

 

 選手 22名、スタッフ 13名の合計 35名です。大変だった事は、新型

コロナウイルス感染症対策のためＰＣＲ検査を毎日実施しておりまし

た。練習時間に合わせ早朝にＰＣＲ検査を実施し、練習終了まで見学

者との分離措置を行うなど長時間の対応となりました。 

 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 16号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

 

日程第２、報告第 17号「令和４年度使用教科用図書の採択結果につ

いて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 16号「令和４年度使用教科用図

書の採択結果について」は、以上といたします。 

 

 

 

議事に入ります。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

平山教育部長 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

日程第３、議案第28号「登米市教育委員会公の施設に係る指定管理

者の指定手続等に関する規則の一部を改正する規則について」を上程

します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 28号「登米市教育委員会公の施

設に係る指定管理者の指定手続等に関する規則の一部を改正する規

則について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、「登米市教育委員会公の施設

に係る指定管理者の指定手続等に関する規則の一部を改正する規則

について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

日程第４、議案第 29号「登米市いじめ問題対策連絡協議会委員の委

嘱について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

今回委嘱する委員全員が新任となっています。再任の方はいなかっ

たのでしょうか。 

 

本来であれば昨年度に委員の委嘱を行う予定でしたが、新型コロナ

ウイルス感染症拡大防止のため、会議を開催することが出来ず、委員

の委嘱も行うことが出来ませんでした。そのため今年度新たに委嘱す

ることとなったため全ての委員が新任となっております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 29号「登米市いじめ問題対策連

絡協議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

山形生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第 29号「登米市いじめ

問題対策連絡協議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定する

こととします。 

 

 

日程第５、議案第 30号「登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱につ

いて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 30号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第 30号「登米市スポー

ツ推進審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

 

日程第６、議案第 31 号「米山地域学校再編実施計画の策定につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

複数校での学校再編は、各学校の思いが複雑であるため合意形成に

は年月が必要であり大変難しいことであります。今回、米山地区の合

意に至ったことは、事務局の地道で粘り強い努力の成果であると感謝

申し上げます。 

５月 26 日に開催された「第 10回米山地域学校再編準備委員会」の

議事録を読みました。教育長の出席のもと会議が行われ、これまでの

検討経過に基づき、現存施設活用か別な位置での新築について意見交

換が行われました。米山地区３小学校とも通学が便利で 200ｍトラッ

ク付の新校舎であれば１年でも２年でも待つと思います。 

６月 15 日に開催された「第 11回米山地域学校再編準備委員会」の
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

議事録では、中津山小学校地区と米山東小学校地区からは、新築計画

地は利便性があり好条件であることから全会一致で賛成をしており、

米岡小学校地区では多少反対意見がありましたが賛成多数で合意に

至ったと理解しております。 

米山地区の小学校再編合意は、私たちが平成 28 年度から進めてき

た小中学校等再編構想の第１号となり、他地域でも米山方式には注目

していると思いますし影響も大きいと思います。劣化校舎の不安の中

での再編より、新築校舎を望むのは成り行きと考えます。他地域の再

編にも新築を提示していただき、登米市の宝を育てる教育環境づくり

に尽力していただきたいと思います。 

複合化施設に学校が入ることになりますが、今後の学校準備委員会

の位置づけや役割はどのようになりますか。 

 

複合化施設については総務部で進めていくこととなります。今後、

米山地区事業推進協議会を設置し具体的な内容を決定していくこと

となります。学校再編として開校準備委員会に移行いたしますが、委

員構成としては、地域の代表として地区の区長やコミュニティの会長

等を予定しており、推進協議会の委員も兼務することと思われること

から意見の集約は図られると考えております。 

 

これまで合意に至るまで多くの議論がなされてきたと思います。今

後、校歌や校章の検討も行われていくと思いますが、やはり、小学１

年生から６年生までの発達段階を考えた上で教育環境が一番大切と

考えます。今回の計画案を地域に示し、具体的な計画策定の中で教育

環境を重視した形で進めていただきたいと考えます。 

 

学校の規模等については、総務部で今後作成する基本構想、基本計

画の中で決定していくこととなりますので、これまで検討してきた内

容が十分反映されるよう協議を行っていきたいと考えております。 

また、米山地区は、複合化事業により新築となりますが、登米市立

小中学校等再編構想では既存校舎の改修が基本となっております。 

 

今後の小学校等再編を進めていく中で、米山地区での新築が実例と

なることから、他の地区に丁寧な説明をしていく必要があると考えま

す。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 31号「米山地域学校再編実施計

画の策定について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第６、議案第 31号「米山地域学校

再編実施計画の策定について」は、原案のとおり決定することとしま

す。 

 

以上で議事は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回は、令和３年８月２０日（金）の午前１０時開催でお願いした

いと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

  

令和３年８月２０日（金）の午前１０時から行うことにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和３年８月

２０日（金）の午前１０時から行うことで決定します。 

 

午後２時３０分閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

閉会時間 午後２時３０分 

 

その他 

 

以下の５件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）６月の生徒指導状況について 

（２）第１回「安心して過ごせる学校を目指して」アンケート調査

結果について 

（３）登米市立幼稚園等預かり保育料の見直しについて 

（４）登米市教育委員会の事務事業等に関する点検及び評価報告書

（令和２年度実施分）について 

（５）ポーランドボートチームの事前合宿について 

 

散会時間は、午後３時３８分 

  

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和３年８月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 
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その他の概要 

（１）６月の生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）第１回「安心して過ごせる学校を目指して」アンケート調査結果について 

（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（３）登米市立幼稚園等預かり保育料の見直しについて（菅原学校教育課長 説明） 

（４）登米市教育委員会の事務事業等に関する点検及び評価報告書（令和２年度実施分） 

   ついて（新田教育総務課長 説明） 

（５）ポーランドボートチームの事前合宿について 

（山形生涯学習課長兼東京オリンピック・パラリンピック推進室長 説明） 

 

 


